
今日看点

A1
中共如皋市委主办 如皋市融媒体中心（传媒集团）承办 新闻热线：0513-87658897 电子版：rgdt.cpcrugao.cn 图文投稿邮箱：rgrbyw@163.com □本版责编：吴青青

今日 4 版2024年6月17日 星期一
农历甲辰年五月十二

一 报 读 懂 如 皋

货运量连创新高，“一件事”一
次办，绿色港口可持续……今年以
来，我市交通运输加速“跑起来”，
以更实举措呼应企业需求，精准施
策，协同发力，为全市经济社会高质
量发展注入新动能。

铁路货运助力企业降耗增效

上午9时，在新长铁路有限责任
公司如皋站货场内，高大的吊车繁忙
工作着，将一只只集装箱从平板车上
吊起，稳稳地放在公路集装箱运输车
上。

“这次我们一共接收了300吨油
料，一会儿装车完毕后就可以立即发
往如皋港码头，供那边的企业日常生
产所需。”货场负责人王小林告诉记
者，“自2009年成立以来，货场就一
直把促进地方经济发展、为全市各企
业运输降耗增效作为奋斗目标。过去
我们只接收散货，现在大规模的货运
也接收，这让我们更加有信心去打造
苏中地区一流运输品牌。”

铁路货运集装箱业务在我市成功
落地，一方面，能加快我市物流基础

设施的建设和发展，改善如皋经济发
展所需的社会物流环境；另一方面，
也代表着我市交通运输“公、铁、
水”联运能力的提升，推动多式联运
发展，优化调整运输结构，提升综合
运输效率。市交通运输局党组副书
记、副局长洪勇表示，今后将进一步
有效引导和转化本地潜在的物流需
求，不断提高全市物流服务供给能力
和水平，为企业提供“一站式、保姆
式”服务，更好地助力“如皋如意”
营商环境品牌打造。

数据赋能畅享窗口暖心服务

近日，在市政务服务中心交通窗
口，江安镇运输企业南通澜达运输有
限公司负责人金海澜感慨不已，“有
了线上一体化平台，我只要把准备好
的材料上传，审核通过后就能查证，
省得跑远路，花那么多时间了。”

在“一件事”专区改革之前，运
输企业想要办理货运车辆营运证配
发，申请人需到窗口排队等候和提交
材料，材料不齐全的还需补齐，耗时
又耗力。当“一件事”专区上线运输

企业开业、办理道路运输证两个功能
后，申请人按照“货运车辆营运一件
事”办理指南提示，在线提交申请，
一个工作日内即可一次办结。

据了解，通过线上流程优化、资
料共享，实现部门联动、线上办结，
各类政务服务事项办理的材料和流程
压缩了近60%，办理时间压缩了约
90%。下一阶段，市交通运输局将持
续围绕营商环境优化，以市场主体需
求为导向，着力提升交通政务服务质
效，推动服务标准更规范、服务能力
更高效、群众办事更便捷。

低碳环保引领港口绿色发展

在如皋港苏中国际集装箱码头，
一排排集装箱整齐罗列，雾炮车、洒
水车来回穿梭喷洒，降低粉尘排放。
上午11时，工作人员正忙着操作污
水收取设备。该装置通过大数据监
控，确保船舶在港期间船舶生活污水
零排放、全接收。“我们正常一天接
收10余条船，将民用产生的污水收
集到容器里面，然后由第三方进行回
收集中处理。”如皋苏中国际集装箱

码头有限公司负责人冯文俊说。
打造绿色港口，离不开企业的支

持。不仅是如皋港苏中国际集装箱码
头，南通焯晟石油化工有限公司利用
码头综合用房外围墙面进行绿色港口
宣传彩绘，把废旧轮胎作为绿化隔
离，提升全厂区的绿化质量。南通宏
智石化仓储有限公司采用智能化室外
控制技术，对室外照明系统进行了全
面升级改造，为绿色港口的建设提供
有力保障。

“我们坚持不懈推进绿色低碳发
展，以绿色港口创建为抓手，从节能
降碳、资源集约节约与循环利用、污
染防治等方面，持续引导企业加强投
入和管理。”市交通运输局党组书
记、局长苏强介绍，截至目前，全市
港口码头共接收船舶污染物30984
单，同比增长18.1%，接转处闭环率
稳定保持在98%，161家码头建成粉
尘在线监测系统257套，实现智慧监
管全覆盖，推动绿色智慧赋能交通运
输可持续发展。

□融媒体记者徐雅珺
通 讯 员虞 惜

朱洁婷

国家发展改革委、住房城乡
建设部、文化和旅游部等6部门
日前联合发布《推动文化和旅游
领域设备更新实施方案》（以下
简称《实施方案》），提出力争
到 2027 年，引导推动全国文化
和旅游领域更新一批设施设备，
保持相关投资规模持续稳定增
长，全面提升服务质量，推动文
化和旅游高质量发展。

为什么要推动文旅领域设备
更新？最直接的原因是随着文旅
市场的蓬勃发展，相关服务保障
有待提升。旅游景区的老旧索道
缆车、公园长期服役的游乐设
施、博物馆非恒温恒湿的储藏设
备……上述设备不仅蕴含风险隐
患，而且难以满足群众日益增长
的文化休闲需求。不仅如此，许
多老旧设备高能耗、高污染，不
符合绿色发展要求。

从更宏观的角度来看，经济
高质量发展离不开文旅服务业的
提质增效，而大规模的设备更
新，正是刺激市场活力的重要举
措。多部门根据国务院出台的

《推动大规模设备更新和消费品
以旧换新行动方案》，研究制定

《实施方案》，引导文旅领域设备
更新，旨在提升文旅行业服务水
平和接待能力，更有进一步扩大
内需、促进新质生产力落地的积
极效应。

推动文旅设备更新，要加大
政策扶持力度。各级政府要加大
财政政策支持力度，利用中央预
算内投资、省级财政专项资金等

资金支持设备更新、技术改造、
循环利用，给予相关产业财税补
贴、低息贷款以及市场准入等政
策支持，切实解决企业在设备更
新过程中的资金与流通困难。同
时，还要积极引导政策性、商业
性金融机构加强对文化和旅游领
域设备更新的支持。

推动文旅设备更新，要加强
技术研发创新。首先，要强化国
家重点实验室、国家重大科技平
台同企业的技术合作，以设备更
新为契机推动技术进步。其次，
要推进行业标准高端化，加强专
用设备关键标准研制，建立健全
中试标准体系。最后，要完善

“揭榜挂帅”“赛马”等机制，进
一步健全技术创新转化渠道，加
快创新成果产业化应用。

推动文旅设备更新，要文旅
企业积极参与。一方面，推进景
区安全生产设备的更新升级，增
加智能监控、自动报警、智能处
理等智能化功能安全设备的配
备，提高场所安全保障水平和处
理效率。另一方面，推进游乐服
务设备的数字化转型、智能化升
级，采用更节能环保的新型设
备，为游客提供更具参与性和互
动感游玩体验的同时，降低设备
能耗并提高运营能效。
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以设备“新”推动文旅“旺”
本报评论员

本报讯（通讯员张伟 融媒体记
者许周欣）近日，如皋经济技术开发
区投资发展有限公司顺利取得新建厂
房幕墙工程的施工许可扩展附页，成
为我市首个通过施工许可“一证办
理”2.0版办结的项目，这标志着我
市工程建设项目审批数字化、便利化
再上新台阶。

为推动项目建设跑出“加速度”，
我市发布了关于服务工程建设项目早
开工的若干措施，推出了拓展“拿地即
开工”适用范围、桩基工程先行许可等
多项“实招硬招”。施工许可“一证办
理”便是其中的“重头戏”之一。

过去的施工许可“一证办理”
1.0版本，通过线下在主体施工许可
证上添加备注的方式达成改革成效，
共有12个项目通过该模式办结。而
系统功能更新后，可线上直接向建设
单位核发正式的施工许可扩展副页，
以“数字”赋能，从“细微”着手，
为企业提供施工许可“一证办理”
2.0版新体验。

该项目在建设初期，如皋数据局
为该项目先行核发了桩基工程施工许
可。桩基施工与主体工程设计、审图

“同步走”，整体工期缩短了近两个
月，给企业带来实实在在的便利。

我市施工许可
“一证办理”2.0版上线

近期，吴窑镇沛宸家庭农场里的蓝莓迎
来了成熟季。走进农场，只见成片的蓝莓树
郁郁葱葱，一颗颗饱满圆润、色泽鲜亮的蓝
莓挂满枝头，吸引了不少游客前来体验采摘
乐趣，志愿者也化身带货主播，帮助推销农
产品，农场里一派丰收景象。

□通讯员张家声 融媒体记者刘伟

随着2024年德国欧洲杯足球
盛事的开启，全球亿万球迷的目
光聚焦下，一场场体育视觉盛宴
带火了液晶电视的出口。日前，
在南京海关所属如皋海关的监管
下，南通伟越电器有限公司生产
的液晶电视机即将装箱发往中东
国家，这是该公司继交付欧洲市
场订单之后，在中东市场上的又
一突破。

走进南通伟越电器液晶电视
生产车间，一排排机械臂忙碌工
作，工人们分布在各自工位上，
进行着组装、检测、包装等作
业。“我们目前做的是50寸的电
视，这批订单是发往中东国家
的，大概1300台，预计一天半之
内完成。”南通伟越电器有限公司
生产线线长杨红娟说。

南通伟越电器有限公司是一
家专业生产和销售智能液晶电视
的国家级高新技术企业。自落户
九华镇工业园区以来，企业通过

不断引进先进技术并持续优化生
产流程，不断拓展着国际市场。
欧洲杯的开启，AI、大屏等高端
技术成为电视观赛细分市场的三
大消费热点。伟越电器抢抓这阵
东风，推动技术迭代，新产品不
断面世，吸引了众多国外客户的
目光。“我们今年针对欧洲杯、奥
运会这样的大型体育活动专门推
出了一款98寸超大尺寸的120HZ
高刷新率的量子点电视。”南通伟
越电器有限公司销售负责人王松
柏介绍道，“高刷新率能保证我们
在观看体育赛事的时候没有拖尾
现象，电视里面搭载的4核智能操
作系统支持多国语言，各国消费
者可以通过自己的语言进行云操
控，目前这一款电视在海外市场
非常受欢迎。”

科技创新驱动、转型升级加
快、产业规模壮大，为企业“走
出去”增添了底气。伟越电器的
技术水平、生产实力等方面都得

到了国际客户的肯定。企业全年
整机、散件销售超百万台，产品
尺寸覆盖23.6寸至100寸，其功
能满足全球各大市场需要。“我们
的产品远销中东、非洲、澳大利
亚、欧洲以及南美各国。”王松柏
自豪地说，“南通伟越电器已经成
为中国主要的液晶电视制造商之
一，取得这样的成绩也离不开如
皋市委市政府的支持。”

对于茁壮成长的企业来说，
不仅要有外界阳光雨露的滋润，
更需要扎根土壤源源不断的养
分。如皋海关结合企业加工贸易
生产实际，深入开展业务指导，
支持企业抢抓出口机遇，扩大出
口规模。在如皋海关的协助下，
今年1-5月份，伟越电器完成了
1.4亿元人民币的出口额，同比去
年增长了200%。“我们根据企业
生产实际推广应用报核前申报单
耗的申报模式，简化报核前申报
单耗的核批手续，持续为企业降

低经营成本；此外我们积极指导
企业在如皋港保税物流中心开展
出口业务，加速出口退税的速
度，为企业降低了资金周转的压
力。”如皋海关综合业务科三级主
办徐莉介绍道。

有了政府提供的量身定制服
务，伟越电器规避海外贸易风
险，更好地打开了多元化国际市
场。未来，伟越电器将针对全球
不同国家地区的不同需求，利用
企业的技术创新能力，研发出满
足不同客户的产品，不断延伸产
业链条，与更多的国际合作伙伴
共同开展液晶智能加工、制造产

业，共同推动液晶制造产业的发
展。“下半年我们全力冲刺，7-9
月份我们会去巴西、俄罗斯等国
参展。我们的目标是在今年完成4
亿元人民币左右的出口额，同比
去年要增长200%以上。”对于今
后的发展，王松柏信心满满，“目
前，我们正在新建冰箱厂房，我
们希望把如皋九华的生产基地打
造成横跨液晶电视、冰箱、空调
等黑白家电的综合性生产基地。”

□融媒体记者蔡 易
通 讯 员邹智珑

王平平
张毅鹏

伟越电器：

借欧洲杯“东风” 开启高端新视界
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打造文明实践阵地
让文明新风润心田

还路于民
和快递车占道说“再见”


